### Neues aus dem Verband

Wird diese Nachricht nicht richtig dargestellt, klicken Sie bitte hier.



Liebe Leserin. lieber Leser.

uns geht es wie derzeit wohl Vielen: im Newsletter oder in den Sozial Medien einfach "zur Tagesordnung übergehen"? Schwierig! Natürlich hat auch der Verband 3DDruck ein Bekenntnis abgegeben, uneingeschränkt für Frieden, Freiheit und Demokratie einzustehen. Und wir haben kürzlich auf Linkedln eine Umfrage gemacht, ob die 3D-Community sich an der Isolation Russlands beteiligen solle und rund 70% haben sich dafür ausgesprochen.

Parallel erreichte uns die Meldung zu einem <u>Forschungsprojekt</u>, besonders dünne Solarzellen aus nachhaltigem Material mittels 3D-Druckverfahren herzustellen.

Ein Lichtblick, wenn 3D-Druck dazu beitragen kann, die von Christian Lindner benannten "Freiheitsenergien" zu entwickeln und so auf Sicht die Abhängigkeit von Öl und Gas zu beseitigen. Vielleicht wird es auch weitere Impulse geben, wenn Lieferketten neu geknüpft und wirtschaftliche Prozesse neu gedacht werden. Schon die Pandemie hat die Digitalisierung in vielen Bereichen enorm beschleunigt.

Eine interessante Lektüre wünscht

Ihr Team vom Verband 3DDruck

# **Neue Mitglieder**

Wir begrüßen 4DConcepts und Raban von Arnim als neue Mitglieder im Verband.

4DConcepts mit Sitz in Groß-Gerau dürfte als langjähriger Dienstleister im Protypenbau und im Vertrieb von 3D-Druckersystemen wohl allgemein bekannt sein. Wir freuen uns über die Entscheidung für ein Mitwirken im V3D. Raban von Arnim hat sich als Privatperson und aus persönlichem Interesse am 3DDruck nicht nur für eine Mitgliedschaft, sondern auch für eine aktive Mitarbeit entschieden (siehe unten).

### Neues von unseren Mitgliedern

Hon.-Prof. Dr. Sascha Peters, <u>Haute Innovation</u>, hat im Auftrag des Hessischen Ministeriums für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen eine umfassende Broschüre erstellt. Diese behandelt den 3D-Druck als eine der Technologien, die die Bestrebungen nach Nachhaltigkeit und Digitalisierung miteinander vereint.

<u>Additive Fertigung - Individuelle Serienproduktion.</u>

Herausgeber der Broschüre ist unser Mitglied <u>HTAI</u>





Nach rund 24 Jahren war es offenbar Zeit für etwas Neues: <u>druckerfachmannde</u> hat sich ein neues Logo gegeben und zeigt damit die Dynamik, das Ineinandergreifen der Abläufe und den frischen Wind neuer Ideen.

# Veranstaltungen

Auf gleich drei analoge Veranstaltungen möchten Sie hinweisen:





Am <u>13. April 2022</u> findet von 9:00 bis 17:00 Uhr das <u>Munich 3D-Forum</u> statt. Die FOGRA setzt damit das begonnene Format um den grafischen 3D-Druck fort.

Vom <u>17. bis 19. Mai 2022</u> lädt die Messe Erfurt wieder zur <u>RapidTech 3D- Conference + Exhibition + Networking</u> ein. Sie zählt zu den wichtigsten Informationsveranstaltungen im Bereich generativer Fertigungsverfahren. Es geht um Stand und Fortschritt des Rapid Prototypings bis zur Umsetzung von Endprodukten sowie den Einstieg in die Serienproduktion.

Wir freuen uns, wieder Partner der Veranstaltung zu sein und haben drei Ergänzungen "in eigener Sache": Mitglieder und Partner des V3D (oder die, die es werden wollen) erhalten <u>zwei Freitickets</u>: Mail genügt. Am 18. Mai 2022 gestalten wir im Rahmen der 3D Printing Conference einen <u>Workshop</u> zum Thema "<u>Der Additiven Fertigung in der Politik Gehör verschaffen"</u>. Und wir sind als Mitaussteller auf dem Stand von IFA 3D auch selbst vor Ort und freuen uns auf die Diskussionen.

Und apropos eigene Sache: natürlich planen wir auch wieder die 3DKonzeptLabs: am Donnerstag, <u>30. Juni 2022</u> ab 17:00 Uhr laden wir wieder zum analogen Netzwerktreffen in Berlin ein. Die digitale Konferenz am <u>1. Juli 2022</u> wird dann den Schwerpunkt Bauen – u. a. mit den Perspektiven Nachhaltigkeit und Prozesse – behandeln.

Bleiben wir noch ein wenig im Verband – was können wir berichten? Ganz schön viel – daher auch nur im "Telegrammstil".

Neues <u>Themenforum Automatisierung</u>: Mit **Claas Borchers** (oberes Bild) konnten wir einen Fachmann der Branche gewinnen, der dieses Themenfeld besetzt.

**Raban von Arnim** (unteres Bild)ist als <u>Beauftragter des Vorstands</u> tätig. Er wird den Verband insbesondere bei der Ansprache potentieller Mitglieder und Partner unterstützen. Details dazu haben wir auf der Mitgliederversammlung vorgestellt.

Der Verband ist seit Ende Februar offiziell im  ${\color{red} {\rm Lobbyregister}}$  des Deutschen Bundestages registriert.

Und schließlich sei ein Blick auf unsere Website empfohlen: mit Start der neuen Bundesregierung haben wir eine große Sammlung von Themenpapieren zu ganz unterschiedlichen Bereichen des 3DDRuck erstellt und an die Politik übergeben: Medizin, Material, Bildung oder Bauen, um nur einige zu nennen. Die Themen sind vielfältig – der Aufbau folgt immer einer Logik: Lage, Bewertung, Empfehlung. Und pro Thema nur eine Seite. Wir danken allen, die daran mitgewirkt haben und uns teilweise sogar die Freigabe für die Veröffentlichung auf unserer Website erteilt haben. So kommen auch die Leser des Newsletters in den Genuss.



# Leistungskatalog Verband 3DDruck e.V.

## Mitglied werden

Sie wollen Mitglied im Verband 3DDruck e.V. werden? Dann rufen Sie uns gerne an unter Tel.: +49 (0)30 55 57 02 97 oder klicken Sie auf den Button, um zum Mitgliedsantrag zu gelangen.

MITGLIED WERDEN

Wenn Sie diese E-Mail (an: {EMAIL}) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese hier kostenlos abbestellen.

Verband 3DDruck e.V. Birgit Dirks c/o Zirngibl Rechtsanwälte, Kurfürstendamm 194 10707 Berlin Deutschland

> +49 30 55 57 02 97 birgit.dirks@verband3ddruck.berlin www.verband3ddruck.berlin

